

Prioridad de Fedepalma: Fortalecer empresas palmeras para avanzar en competitividad

En desarrollo de la XXXI Asamblea General de Afiliados de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, esta entidad presentó el informe de labores correspondiente a la vigencia de 2002. El Presidente Ejecutivo del gremio, Jens Mesa Dishington, indicó que los mejores precios para los aceites de palma y de palmiste en el último año se han traducido en resultados económicos más favorables para las empresas y para el sector palmero colombiano.

“Si bien la producción nacional de aceite de palma y de palmiste cayó en 2002 alrededor del 3,5%, dicha caída pudo ser contrarrestada con el incremento que tuvieron los precios en ese período”, enfatizó el directivo gremial y agregó que esta recuperación de los precios y del ingreso debe permitir a los productores realizar las inversiones necesarias para fortalecer y consolidar las empresas palmeras, con el objeto de continuar avanzando en el mejoramiento de la competitividad individual y sectorial. “La renovación de plantaciones poco productivas, la modernización y ampliación de las plantas de beneficio y su capacidad de almacenamiento, la inversión en infraestructura productiva y de comercialización, la estructuración de alianzas entre productores para conformar plantaciones, plantas de beneficio y unidades productivas de mayor escala y más competitivas y la reducción del endeudamiento son, entre otras, acciones que deben emprender muchas empresas para reducir sus costos de producción”, advirtió el Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

En el último año las actividades de este gremio, que celebró 40 años de creado en octubre de 2002, han sido muy intensas debido a la presencia que debió hacer en distintos escenarios de la política nacional. El gremio elaboró y remitió al gobierno actual el documento “Lineamientos de Política Pública para el Desarrollo de la Agroindustria de la Palma de Aceite en Colombia 2002-2006”, en el que se propuso incrementar en 100.000 hectáreas las siembras durante el cuatrienio de este gobierno, lo que permitiría generar alrededor de 17.000 nuevos empleos directos, 30.000 indirectos y beneficiar a cerca de 200.000 personas. Para hacer viable esta meta se propusieron instrumentos de política pública tendientes

a crear un entorno favorable para la inversión en el sector.

La Federación también participó, por intermedio de la SAC, en gestiones ante el gobierno en lo que concierne al Proyecto de Reforma Tributaria, la defensa de la parafiscalidad agropecuaria, las negociaciones del Alca y el Plan de Desarrollo del Gobierno 2003-2006. Dentro de la actividad gremial de Fedepalma se destaca también la gestión adelantada con el gobierno para la creación del Consejo Nacional de Oleaginosas, Aceites y Grasas que cobró vida en febrero de 2003.

En el ámbito internacional, el directivo gremial dijo que Fedepalma mantiene un importante liderazgo en el sector, en especial dentro de los países de la Comunidad Andina de Naciones, CAN. “La Federación ha tenido un papel decisivo en la coordinación de propuestas conjuntas con los gremios representativos de la Cadena en esos países para las negociaciones del Alca, la armonización del Arancel Externo Común y para tratar de resolver los problemas que afectan el comercio de los bienes de la cadena en la subregión”.

Así mismo, el Presidente Ejecutivo destacó la importancia de las relaciones que mantiene el gremio con las entidades más representativas de Malasia en el sector de la palma de aceite y que permitieron que se hiciera efectiva la cooperación técnica de ese país para la venta a Colombia de materiales de semillas de palma de aceite, cuyo primer embarque se realizó a finales de 2002 y el segundo llegó en junio pasado.



El ministro de Agricultura conversa con el Presidente Ejecutivo de Fedepalma minutos después de su intervención en el evento.



El titular de la cartera de Agricultura, Carlos Gustavo Cárdeno recibe la obra que el Programa Cultural de Fedepalma le obsequió al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.



Presidente del Congreso, Luis Alfredo Ramos, recibe una obra del Salón de la Palma.